
 

令和元年度 第３回十和田市外部評価委員会（記録簿） 

 

 

日 時：令和元年９月 19 日（木）14：00～14：50 

場 所：十和田市役所 本館４階 大会議室 

出席者：十和田市外部評価委員会委員 11名、事務局 

（髙井委員長、山端副委員長、升澤委員、佐々木委員、櫻田委員、 

 前田委員、木村委員、丸山委員、原委員、坂本委員、工藤委員） 

 

 

 

１．開会 

  事務局 それでは、ただいまから、第３回十和田市外部評価委員会を開催いたしま

す。 

２．委員長あいさつ 

事務局 はじめに、十和田市外部評価委員会 髙井 委員長よりご挨拶をお願いい

たします。 

委員長  委員の皆様におかれましては、事業評価シートをご提出いただきまして誠に

ありがとうございました。 

本日は、皆様から提出していただきました評価内容を最終確認していただき

たいと思います。 

皆様のご忌憚のないご意見をいただきながら進めて参りたいと思いますの

で、協力をよろしくお願いいたします。 

簡単ではございますけれども、開催のあいさつとさせていただきます。 

それでは、事務局お願いいたします。 

３．案件 外部評価対象事業の最終評価 

事務局 ありがとうございます。 

これからの議事の進行につきましては、髙井委員長にお願いいたします。 

委員長 

 

 

それでは、次第に従いまして進行させていただきます。 

本日の案件は、外部評価対象事業の最終評価です。 

事務局から、本日の会議の進め方についてご説明をお願いいたします。 



事務局 それでは、本日の会議の進め方についてご説明いたします。 

本日は、事前に皆様に配布しております「事業評価集計表」をもとにし、事

業ごとにご意見をいただきたいと思います。 

「事業評価集計表」は、委員の皆様に事前にいただいた評価や、ご提言を

事業ごとに集約したものとなっております。 

はじめに事務局から、各事業の評価結果の概要をお伝えし、その後５分程

度で意見交換をしていただきます。 

そのなかで、評価内容の変更の有無等をご確認いただき、必要に応じて文

言の追加、削除をお願いいたします。 

最終的には委員会として、事業の方向性を一本化するのではなく、様々な

ご意見を記載する形での評価としたいと考えております。 

 

事務局からは以上です。 

委員長  ただいまの事務局からの説明について、何かご質問はありますか。よろしけれ

ば早速、お手元にあります事業評価集計表の順に従いまして、事業ごとに意

見交換を行っていきたいと思います。 

 

全８事業について事務局から概要説明後、委員による意見交換 

 

【①放課後児童クラブ（仲よし会）】こども子育て支援課 

委員長 追加提出資料「平成 30 年度仲よし会入所状況内訳表」において、藤坂小

学校６年生の待機児童が３名残ってしまったが、これは施設のキャパシティの

問題ということでしょうか。 

担当課 そのとおりです。 

委員長 希望しても利用できない市民が一人も出ないよう改善すべきという意見はあ

りますが、面積的・物理的に難しい点もあるかと思います。 

★最終評価 「事業評価集計表」の内容を委員会の評価結果として、本事業の評価を終了 

【②介護予防・日常生活支援】高齢介護課 

委員長 追加提出資料「十和田市の高齢者の状況」について、他の自治体と同じ傾

向なのでしょうか。 

担当課 同じような傾向にあります。 

委員長 追加提出資料「十和田市の高齢者の状況」において、本事業で支援してい

るのは、どの層なのでしょうか。 

担当課 追加提出資料「十和田市の高齢者の状況」の黄色部分の「支援が必要な

高齢者（事業対象者、要支援１～２）」に該当する方となります。 

比較的自立度の高い軽度な症状の方が、重症化しないよう、事業メニュー

や機会の提供、相談対応などにより、支援しております。 

★最終評価 「事業評価集計表」の内容を委員会の評価結果として、本事業の評価を終了 

【③新たな広域的コミュニティ活動支援】まちづくり支援課 

升澤委員 松楊小学校区や四和小学校区等での座談会を開催したかと思いますが、

今後の方向性を教えてください。 

担当課 今後も、組織化に向けた働きかけを進めていきたいと考えております。また、



他の小学校区につきましても、高清水小学校区での座談会を計画しておりま

す。 

委員長 災害時等の対応のためにも、日頃からの地域コミュニケーションやネットワー

クづくりは重要であり、コミュニティが見守りの機能を高められるように進めてい

ただければと思います。 

★最終評価 「事業評価集計表」の内容を委員会の評価結果として、本事業の評価を終了 

【④元気な十和田市づくり市民活動支援】まちづくり支援課 

委員長 事業団体等の掘り起こしは大変かと思いますが、必要なところに適切な配

分ができるよう進めていただければと思います。また、本事業の効率性はあまり

高くないかもしれませんが、スタートアップ資金としての考え方もありかと思いま

す。 

升澤委員 事業選定の基準を教えてください。 

担当課 事業の選定については、公益性の高いものを採択しています。 

委員長 採択率はどのような状況でしょうか。 

担当課 ９割程度となっております。 

委員長 本事業は、市民がどのような活動をしていきたいのかについて、アンテナの

役割を果たしているとも考えられます。 

★最終評価 「事業評価集計表」の内容を委員会の評価結果として、本事業の評価を終了 

【⑤公園施設の整備】都市整備建築課 

★最終評価 「事業評価集計表」の内容を委員会の評価結果として、本事業の評価を終了 

【⑥公共交通の維持・確保】政策財政課 

委員長 内容を改善して継続６人、さらに重点化を図る４人ということで、現状のまま

ではよくないというご意見かと思います。誰をターゲットにするのかを含め、公益

性、公平性、効率性の点からもなんとも難しいところがあるのかなと思います

が、担当課から何かコメントはありますか。 

担当課 路線バスとの調整を図りながら、循環バスを含め、出掛けやすい公共交通

網の形成を図れるよう検討していきたいと考えております。また、スクールバス

としての機能や買い物、通院などさまざまな視点からとらえ、時間帯・経路・バ

ス停などについて、市民ニーズを把握しながら、事業を構築していきたいと思

います。 

委員長 スクールバス機能や通院の際の利用など、ターゲットを絞り、市内の路線バ

スとの調整を図りながら、事業を進めていただければと思います。 

★最終評価 「事業評価集計表」の内容を委員会の評価結果として、本事業の評価を終了 

【⑦現代美術館の活用】商工観光課 

委員長 年間 15 万人の来館者を、市内の「宿・食事・お土産」等にうまく誘導できる

ような工夫が必要かと思います。 

また、市民よりも、外の人たちのほうが、現代美術館に対する関心が高い傾

向があることから、その点の対策も重要かと思います。 

山端委員 来館者がどこから来ているのかのデータを活用することが重要ですが、市役

所でそのようなデータは把握しているのでしょうか。 

担当課 前回の外部評価委員会で、県外からの来館者は 70％であるとご説明しまし



たが、具体的にどの県から来ているのかのデータもございます。そのデータをも

とに分析し、周知等を行っているため、来館者数の増加につながっているもの

と考えております。 

委員長 知恵を絞り、もう一押し、事業を展開できると良いかと思います。 

★最終評価 「事業評価集計表」の内容を委員会の評価結果として、本事業の評価を終了 

【⑧冬季観光の充実・強化】商工観光課 

委員長 追加提出資料「平成 30年度市内小学校スキー教室による十和田湖温泉

スキー場利用者数」について担当課から説明をお願いします。 

担当課 市内小学校スキー教室による十和田湖温泉スキー場利用者数について、

比較的規模の小さい学校の利用が多いことがわかります。規模の大きい学校

は、まかど温泉スキー場等を利用しているようです。 

委員長 十和田市は冬場の観光資源を有しており、さまざまな取組をされています

が、まだまだ十二分に効果が発揮できていないというのが、委員のみなさまの

ご意見だと思います。 

 

冬場の宿泊施設について、市街地の収容人数は約 300人程度かと思いま

すが、焼山・休屋地区はどうでしょうか。 

担当課 焼山・休屋地区あわせて、市街地と同規模となっております。 

委員長   ＰＲの仕方をどうしていくかが重要になってくるかと思います。 

★最終評価 「事業評価集計表」の内容を委員会の評価結果として、本事業の評価を終了 

４．その他 

 特になし 

５．閉会 

委員長 それではこれで、全ての評価は終わったということで、皆様の意見を今後の

取組に活かしていただくということをお願いして、事務局にお返しします。 

事務局 本日の意見交換を踏まえて最終的な「事業評価集計表」を事務局で作成

いたします。 

後日、委員の皆様に送付いたしますので、ご確認をお願いいたします。 

最終的な「事業評価集計表」は、市のホームページで公表いたします。 

なお、今回をもちまして今年度の十和田市外部評価委員会は終了となりま

す。お忙しい中、ご協力いただき、誠にありがとうございました。 

これまでの評価作業を振り返って、お気づきの点がございましたら次回以降

の参考としたいと考えておりますので、事務局までご意見をいただきますようお

願いいたします。 

最後に、政策財政課長から御礼を申し上げます。 

政策財政課長 本年度の外部評価委員会につきまして、髙井委員長をはじめ、委員の皆様

にはお忙しい中ご協力いただき、本当にありがとうございます。 

この外部評価委員会でいただいた各委員の評価につきましては、それぞれ

の事業担当課と調整を図り、今後の事業の参考として活かして参りたいと思っ

ております。 

皆様には、市政の運営につきまして、今後も様々な形でご指導ご協力を賜り

ますようよろしくお願いいたします。 



事務局からは以上となります。 

 委員長 ありがとうございました。 

それでは、今の事務局の説明についてなにかご質問ご意見等ございます

か。 

特になし 

 

以上で、今年度の外部評価は終了となります。 

最後になりますが、この度、委員長を仰せつかりましたが、委員の皆様にご

協力いただき、全日程を終えることができました。 

あらためて、委員の皆様に感謝申し上げまして、お礼の言葉とさせていただ

きます。 

本当にありがとうございました。 

 

本日の十和田市外部評価委員会はこれをもちまして閉会といたします。 

 

14：50 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


